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令和 3年度 第 7回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 6期 第 16回） 

 

 

開 催 日 時  令和 3年 11月 1日（月）・午前 9時 30分～11時 30分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第一教室         

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    古川 智子（立川市社会福祉協議会） 

              大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

              伊藤 博  （青少年健全育成幸町地区委員会） 

天野 優子（立川市幸児童館館長）  

       西村 一治（立川市文化協会） 

       渡部 調匡（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 0 名） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長） 

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

１ 令和 3 年度第 6 回幸学習館運営協議会議事録案 

２ かわせみカフェ マイタイムライン 

３ チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

  部屋の人数が制限なしになり、さわやかな感じがする。これから冬に向かっていくが、風邪

をひかないようにしましょう。 

   

２ 事務局報告 

生涯学習推進センター主催事業 

・かわせみ祭２０２２日程について 

 ロバの音楽座 開幕コンサート 6/11（土） 作品展示 6/15（水）～6/19（日）舞台発表 6/18

（土）、6/19（日） 公開教室 6/11（土）～7/8（金） 

・ロバの音楽座「オンガッカイ」報告 10/23（土）14：00～ 

50 名定員のところ、当日は 40 名近くの方が参加した。小さいお子さんが多かった。リラッ
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クスして楽しんでいただけたように思う。 

伊藤委員→以前は多少マンネリ感があったが、松本さんの娘さんが踊りを踊るなどして動き

が出てきたと思う。子どもたちも楽しんでいたと思う。オルゴールを作りながら、子どもた

ちを楽しませていた。次のコンサートが楽しみである。 

竹内委員→2 歳ぐらいの子がじゃんけんに勝ってお土産をもらっていた。子どもの扱いが上

手だと思った。 

・からだが喜ぶ簡単料理 11/6（土）10：00～ 

竹内会長にも携わっていただいている。 

・クラシック音楽レクチャーコンサート 11/21（日）14：00～ 

柳職員と清水職員が担当として携わる。 

   ・地域学校協働本部事業について 

    本日はコーディネーターさんにお声がけはしたが、出席されていない。10/21（木）にコーデ

ィネーター連絡会に柳が出席した。ほとんどのコーディネーターさんが集まっていた。コー

ディネーターのマニュアルをこれから作成する予定となっている。コーディネーターさんか

らの意見を職員がまとめることとなっている。大根田委員が若葉台小学校の田んぼ作成に携

わっている。地域との関りが出来ていると思われる。  

   ・地域運営協議会の交流会が 2/19（土）に、研修会が 1/18（火）に行われる。研修会には、

地運協委員、職員、市民推進委員、市民リーダーが出席する。詳細は決まりしだいお知らせ

する。 

 

３  議 事 

（１）「令和 3 年度第 6 回運営協議会議事録」の承認 

     古川委員→まちねっとの 12 月号とグッドネイバーさんのチラシで、防災講座のことをお

知らせする。 

     

（２）事業について 

・かわせみカフェについて 12/11（土）13：00～ 

柴田委員→今回、チラシの案を見ていただきたい。裏面は学習館で地図を作成することにな

っている。 

柳→広報では、「マイタイムライン（防災の行動計画）」という文言を入れた。 

柴田委員→ちらしでも同様に「マイタイムライン（防災の行動計画）」という文言を入れる。 

竹内委員→各コーナーは同時進行でいいのか。 

柴田委員→五月雨的に、来た人が好きな時間にマイタイムラインが作れるようにする。それ

ぞれスタッフがつき、ＤＶＤも投影しておく。 

根本→マイタイムラインの見本で、字が小さくて読めないところがある。特に、危険度のと

ころが読みにくい。 
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柴田委員→そこの部分だけ拡大コピーして、別に用意することにする。防災コーナーでは、

家族の中でどういう状況で避難するか、共通理解を深めてもらうことを目的とする。 

根本→今後小学校にチラシを配布するが、子ども向けのチラシは作成するのか。 

天野→今のチラシにルビを振るのはどうか。 

竹内→今のチラシにルビを振り、一枚の原稿で済ませるのがいいと思う。 

柴田委員→裏面に地図があるので、「公共交通機関～」の文言は表面では削除する。 

古川委員→日にちの部分を大きく見やすくした方がいいと思う。参加費：無料→なしにした

方がいい。 

柴田委員→修正した後、11/5（金）までに、学習館に送る。 

根本→生涯審へのチラシはどうするか。 

竹内委員→11/24（水）までに、20 枚用意してもらいたい。 

柴田→防災コーナーでは DVD プレーヤーは使用しない。工作コーナーでは、新聞紙は 20 日

分ほど使用する。 

竹内委員→講堂のパーティションは、当日の朝に、設置するか相談する。  

大根田委員→講堂の昔遊びのコーナーではブルーシートを使用する。 

柴田委員→クリスマスツリーの短冊のコーナーを設けるか学生と検討する。 

柴田委員→おみやげのお菓子はこれから学生と相談するが、昨年と同じイメージ。 

竹内委員→今回も参加者の記名、検温は行う。部屋の人数制限が生じた際は、各部屋に人数

を明記する。 

柳→くるりんを使用する際のマニュアルがあり、「立川市の行事で使っていることを明記しな

くではいけない。また、くるりんに手を加えてはいけない。」となっている。くるりんのイメ

ージ画像を柴田委員にお送りする。 

竹内委員→気がついたことがあれば、早めに学習館に連絡してほしい。当日、ご協力お願い

します。 

出席できる委員：全員。古川委員が若干遅れる。 

集合時間：12:00（学生の集合時間は 11:30） 

 

   ・防災講座「在宅避難と自ら生き残るための対策～避難所は小中学校だけじゃない‼」につい 

     て 12/5（日）10：00～ 

   柳→立川市災害ボランティアネットの方と細かい打ち合わせをする。 

   参加できる委員：竹内委員、伊藤委員、大竹委員、天野委員、渡部委員、西村委員、古川 

   委員 

   集合時間：9:00 

 

     ・竹内委員→代表者会議で、立川市の平和宣言 30 周年に何かをやりたい、という話が出た。 

     古川委員→25 周年では戦争体験記が発行された。戦時中のことを語れる人がいれば動画を 
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   撮りたい。  

   竹内委員→それぞれの館でやったいいと思う。大根田委員、西村委員、渡部委員から話が聞 

     きたい。    

   伊藤委員→16 ミリフィルムの企画があってもいい。           

 

４ 各委員より報告 

   大根田委員→先日、若葉寿教室で昭和記念公園を案内した。人数が多く、列が長くなり、全 

      員に話が通じなかった。ハンドマイクがあったほうがいい。 

   渡部委員→11/13（土）に市民講師フェアが行われる。 

   天野委員→地域の団体さんで「しあわせ会」という年齢層の高い、障害者の方がいらっしゃ 

   る。児童館のハロウィンタッチ祭のふれあい動物園に参加してくださった。これから、児童 

   館を使用したいと話があるが、年齢的、収容人数的に難しい。少しずつ交流しながら進めて 

 いきたい。年 3 回、防災訓練を行っている。      

伊藤委員→児童館は幸町自治連の管轄であるので、今度集まりがあるので防災訓練について

伝えておく。  

   古川委員→障害のある方が、コロナ禍で外出できないことの対応で、グループホームで畑 

   を借りて、農作物を作り始めた。今、若葉包括を中心に、スマホ教え合い会を開催している。 

      学生さんやボランティアさんがマンツーマンで、参加者持参のスマホを使って、教えている。 

      内容は、メールの送り方、フェイスブックについてなどである。栄町では、キッチンさかえ 

      を借りて、11 月、12 月 1 回ずつ開催する。  

   大竹委員→本日は挨拶運動を行った。南砂小学校は八ヶ岳に行くようである。コロナで延期 

   になった行事がこの時期に行っているようである。拡充型学童保育の説明会に参加した。12 

   月までに業者が決まるとのことである。低学年の子の親御さんが参加していたが、皆さん不 

   安そうであった。親御さんがどうして放課後ルームが終わってしまうのか質問したが、業者 

   が決まっていないとの一点張りで、的確な答えが得られなかった。サマー学童もなくなると 

   のことである。業者が決まっていないとのことであるが、実は決まっているのではないかと 

   いう気もする。まだ、発表できる段階ではないのではないかと思う。 

   柴田委員→大竹委員の話で、小学校 1 年生の安全安心な居場所がなくなるというのは深刻な

話だと思う。本日「三鷹教育フォーラム」のチラシを提示した。三鷹市は中央線沿線の中で

もコミュニティ・スクールの先進地域である。例えば、各地域の防災訓練を子どもの授業の

一環としている。学校の日程として組み込んであるので、教職員も地域の方と顔なじみにな

っている。また、中学生が、仮設トイレの設置や、給水ポンプをつなげるのを解説するなど、

そういった事例を取り上げている。子どもや保護者に関する課題を、内容によっては教育委
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員会につなげるなどしている。また、公民館の職員が様々な世代の課題を聞いて、適材適所

につなげている。求められている社会福祉のあり方ではないかと思われる。  

   伊藤委員→近所の方で、夫が突然死して、母子家庭となってしまった家や、ホームに入った

らしい方のことなど、気になることが多い。放課後さいわい塾で、算数を教えているが、3

人だけであるがとても楽しい。子どもが勉強好きになればいいと思う。 

   竹内委員→いろいろな集まりがある中で、人と話をするということが大切なことと思ってい

る。   

   根本→柴田委員のお話を聞いて、職員として、公民館と地域をつなげていければと思った。 

   柳→学芸大学での研修に参加しているが、職員の床鍋が新入職員としてと題する発表を行っ

た。頑張っているようである。幸学習館で 16 ミリフィルムを管理している。柳と根本が研

修を受けたので、16 ミリフィルムを操作できるので、この第一教室で試写もできるので、

いつでもおっしゃっていただければと思う。先日、引きこもりについての研修を受けたが、

相談窓口を明示することが大切とのことであった。以前は 39 歳以下の方については、子ど

も育成課が担当していたが、40 歳以上は社協にお願いしているくらし・しごとサポートセ

ンターになるのか。 

古川→くらし・しごとサポートセンターは経済的な相談を受けている。高齢福祉課の地域包

括ケア推進係になると思う。 

  

５ その他 

・次回の開催日：12 月 6 日（月）9:30～11：00 幸学習館第１教室 

    

 

 


